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PoLíTicA DE PREços

O presidente da 
Casa, Arthur Lira 
(PP-AL), já deu 
início aos prepa-
rativos em tor-
no de uma  nova 
eleição para es-
colher o substitu-
to. De acordo com 
Marcelo Ramos, a 
ordem para sua 
destituição par-
tiu do presidente 
Jair Bolsonaro.

Política 6
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Após 40 dias, presidente da 
Petrobras é demitido do cargo 
Ele foi o terceiro presi-
dente da estatal no go-
verno Jair Bolsonaro. Os 
dois anteriores, também 
demitidos, são Roberto 
Castello Branco e Joa-
quim Silva e Luna

Mais um presidente da 
Petrobras vai ser tro-
cado no governo de 
Jair Bolsonaro. Con-

forme foi anunciado pelo Minis-
tério de Minas e Energia, na noite 
desta segunda-feira (23), José 
Mauro Ferreira Coelho foi exo-
nerado do cargo.

José Mauro foi o terceiro a ser 
indicado para comandar a estatal, 
e presidiu por apenas 40 dias a 
empresa. No seu lugar, o governo 
indicou Caio Mário Paes de An-
drade, que ocupava o cargo de 
Secretário de Desburocratização, 
do Ministério da Economia, como 
auxiliar do ministro Paulo Guedes.

Para que a indicação seja efe-
tivada, é preciso ser aprovada 
pelo Conselho de Administração 
da Petrobras. A possibilidade é 
alta, visto que o governo possui 
maioria, por ser acionista majo-
ritário da estatal.

Anteriormente, já foram indi-
cados Roberto Castello Branco 
e Joaquim Silva e Luna, ambos 
também demitidos pelo presi-
dente da república.

Em abril, quando o governo 
federal buscava um substituto 
para Joaquim Silva e Luna, o 
nome de Paes de Andrade foi 
um dos citados para o cargo, 
após o economista Adriano Pires 
rejeitar a proposta.

O novo indicado para presidir a 
estatal, Paes de Andrade, é for-
mado na Universidade Paulista 
na área de comunicação social. 

José Mauro Ferreira Coelho discursou como novo presidente da Petrobras há 40 dias

Também tem pós-graduação 
em administração e gestão pela 
Harvard University, além de ser 
mestre em administração de em-
presas pela Duke University.

Veja íntegra da nota do Minis-
tério de Minas e Energia

O Governo Federal, como acio-
nista controlador da Petróleo 
Brasileiro S.A. – Petrobras, par-
ticipa que decidiu promover alte-
ração da Presidência da Empresa.

O Governo consigna ao Presi-
dente José Mauro os agradeci-
mentos pelos resultados alcan-
çados em sua gestão, frente a 

Petrobras. O Brasil vive atualmen-
te um momento desafiador, de-
corrente dos efeitos da extrema 
volatilidade dos hidrocarbonetos 
nos mercados internacionais.

Adicionalmente, diversos fato-
res geopolíticos conhecidos por 
todos resultam em impactos não 
apenas sobre o preço da gasolina 
e do diesel, mas sobre todos os 
componentes energéticos. Des-
sa maneira, para que sejam man-
tidas as condições necessárias 
para o crescimento do emprego 
e renda dos brasileiros, é preciso 
fortalecer a capacidade de inves-
timento do setor privado como 

um todo. Trabalhar e contribuir 
para um cenário equilibrado na 
área energética é fundamental 
para a geração de valor da Em-
presa, gerando benefícios para 
toda a sociedade.

Assim, o Governo Federal de-
cidiu convidar o Sr Caio Mário 
Paes de Andrade para exercer o 
Cargo de Presidente da Petro-
bras. O Sr Caio Paes de Andrade é 
formado em Comunicação Social 
pela Universidade Paulista, pós-
-graduado em Administração e 
Gestão pela Harvard University 
e Mestre em Administração de 
Empresas pela Duke University.

AGÊNCIA PETROBRÁS

Portanto, o indicado reúne to-
dos as qualificações para lide-
rar a Companhia a superar os 
desafios que a presente con-
juntura impõe, incrementando o 
seu capital reputacional, promo-
vendo o continuo aprimoramen-
to administrativo e o crescente 
desempenho da Empresa, sem 
descuidar das responsabilidades 
de governança, ambiental e, es-
pecialmente, social da Petrobras.

Por fim, o Governo renova o seu 
compromisso de respeito a gover-
nança da Empresa, mantendo a ob-
servância dos preceitos normati-
vos e legais que regem a Petrobras.
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“Sem corrupção”
Desolado, João Dória justificou 

sua renúncia à disputa eleitoral 
de 2022 para a Presidência da 
República como um ato de re-
conhecimento a uma realidade 
adversa dentro do PSDB cujos 
caciques se voltaram contra ele 
após as prévias partidárias do 
final de 2021. 

“Me retiro da disputa com o 
coração ferido, mas com a alma 
leve, com a sensação inequívo-
ca do dever cumprido e missão 
bem realizada, com boa gestão 
e sem corrupção”, disse o ex-
-governador.

Jogo pode mudar
Na tarde de ontem, lideranças 

emedebistas admitiram que o jogo 
eleitoral em alguns estados poderá 
mudar na medida em que o nome de 
Simone Tebet se fortalecer entre os 
partidos que defendem a terceira 
via na corrida presidencial.

Um dos estados onde o cenário 
da batalha pode ser alterado é o 
Amazonas, onde o nome do se-
nador Eduardo Braga terá tudo 
para crescer com a afirmação de 
Simone como cabeça de chapa 
unindo MDB, PSDB e Cidadania.

Nesse caso, o MDB passaria a 
ser o protagonista maior, inclusi-
ve considerando os bons índices 
de Braga nas pesquisas eleitorais 
para o governo do Estado.

Ramos perde cargo
O ministro Alexandre de Mora-

es, do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), determinou ontem que o 
presidente da Câmara Federal, 
Arthur Lira (PP-AL), publique de-
creto declarando vago o cargo 
de vice-presidente da Câmara e 
mais outros dois cargos da Mesa 
Diretora da Casa: a 2ª Secretaria 
e a 3ª Secretaria.

Segundo Moraes, Ramos e as 
deputadas Marília Arraes (Soli-
dariedade-PE) e Rose Modesto 
(União Brasil-MS) trocaram de 
legendas de forma ilegal durante 
a última janela partidária.

Lira apressado
Segundo o site Metrópoles, on-

tem mesmo Arthur Lira, aliado do 
Palácio do Planalto, apressou a 
instalação de cabines de votação 
para a escolha do seu novo vice-
-presidente.

Ao sair do PL, Marcelo Ramos 
havia feito um acordo com o pre-
sidente da legenda, Valdemar da 
Costa Neto, para que o partido não 

reivindicasse o cargo depois. Mas, 
sob pressão do Palácio do Pla-
nalto, Valdemar rasgou o acordo.

Em suas redes sociais, Ramos 
culpou o presidente Jair Bolso-
naro pela perda do cargo de vice.

Ministro em RR 
No último dia 16, na companhia 

do governador Antonio Denarium 
e de uma equipe do DNIT, o mi-
nistro da Infraestrutura Marcelo 
Sampaio realizou visita técnica ao 
Estado de Roraima, onde vistoriou 
as obras de duplicação da BR-401 
e pavimentação da BR-432.

Marcelo destacou a obra de du-
plicação da BR-401 e assegurou 
que a pavimentação da BR- 432, 
sob a responsabilidade do Exér-
cito Brasileiro, será finalizada até 
dezembro próximo. 

A rodovia é estratégica o esco-
amento de grãos entre Roraima 
e Manaus.

Indiferença
No Grupo BR-319, Um Direito 

Nosso, internautas membros do 
grupo on-line lamentaram a in-
diferença do ministro em relação 
a BR-319. Esta permanece empa-
cada apesar de sua óbvia impor-
tância estratégica para a expansão 
da Zona Franca de Manaus e para 
o intercâmbio do Amazonas com 
os estados do Sul.

FVS homenageada 
Em alusão ao mês de maio, des-

tinado a homenagear os profissio-
nais de enfermagem, a diretora-
-presidente da FVS-RCP, Tatyana 
Amorim, foi distinguida com a Co-
menda Professora Josephina de 
Mello, do Conselho Regional do 
Amazonas (Coren-AM).

A homenagem ocorreu no sába-
do (21), durante a segunda edição 
do Baile das Esmeraldas, no espa-
ço Dulcila Festas e Convenções, no 
bairro Ponta Negra.

Vacina esquecida
Preocupada com a baixa procura 

da população pela vacina antiCo-
vid-19, a Prefeitura de Manaus 
prossegue na sua campanha de 

imunização da população contra 
a pandemia.

A Semsa disponibiliza 52 pontos 
de imunização até o dia 27 em to-
das as zonas geográficas da cidade. 
O objetivo é alcançar aqueles que 
ainda não iniciaram o ciclo vacinal 
ou estão com doses em atraso.

“É preciso imunizar”
Segundo a subsecretária de 

Gestão da Saúde da Semsa, Al-
deniza Araújo de Souza, 294.380 
pessoas estavam com a segunda 
dose atrasada até sexta-feira pas-
sada e outras 644.561 estavam 
dentro do prazo para tomar a ter-
ceira e ainda não tinham buscado 
o reforço.

 
“A Prefeitura já avançou muito 

na vacinação da população, com 
mais de 70% com o ciclo vacinal 
completo, mas os esforços não pa-
ram. Ainda tem um público grande 
que precisa tomar essa vacina, é 
preciso vacinar”, diz Valdeniza.

Provas da PGE-AM
A prova objetiva do concurso 

da Procuradoria Geral do Esta-
do (PGE-AM) para o cargo de 
procurador, ocorrida no domingo 
(22), em Manaus, registrou 474 
ausentes, cerca de 27% do total 
de 1.759 candidatos inscritos. O 
gabarito foi divulgado ontem.

As provas escritas dissertativas 
do certame serão realizadas nos 
dias 16 e 17 de julho. As provas 
orais estão marcadas para os dias 
29 de novembro e 3 de dezembro. 

Fundo de 1,5 bilhão
O governador Wilson Lima san-

cionou a lei de criação do Fundo 
de Infraestrutura e Desenvolvi-
mento do Estado do Amazonas 
(Fideam) para execução de obras 
e projetos em áreas estratégicas 
da gestão pública. 

Sob a gerência da Seinfra, o Fun-
do possibilitará investimentos da 
ordem de R$ 1,5 bilhão em projetos 
nas áreas de segurança pública, 
saúde, educação e infraestrutura.

Globalização
Conforme publicação no “Fi-

nancial Times”, a era de três dé-
cadas de globalização pode estar 
no fim.

O alerta é de empresários e 
investidores de empresas que 
participam do Fórum Econômico 
Mundial na cidade suíça de Davos.

As causas apontadas são as 
reverberações geopolíticas da 
guerra entre Rússia e Ucrânia, 
somadas à desestabilização das 
cadeias de abastecimento globais 
provocadas pela Covid-19, além 
das turbulências dos mercados 
financeiros e o rápido agrava-
mento do panorama econômico 
internacional.

Milhões ilegais
Uma operação deflagrada na 

quinta-feira (19) pela Polícia Fe-
deral desmascarou um grupo, 
suspeito de explorar garimpos 
ilegais na Terra Indígena Yano-
mami, que faturou mais de R$ 
200 milhões em dois anos.

O grupo é integrado pelo empre-
sário Rodrigo Martins de Mello, 
pré-candidato a deputado federal 
pelo PL e que tenta legitimar a 
atividade criminosa no território 
yanomami.

De acordo com a PF, aerona-
ves pertencentes a empresas de 
membros do grupo são usadas 
para transportar pessoas, com-
bustível e equipamentos para 
extrair minérios de forma ilegal 
na terra proibida.

MDB se assanha: Simone Tebet 
agora é a rainha da terceira via

Com a saída do ex-governador paulista João Doria (PSDB) da corrida eleitoral, a senadora 
Simone Tebet (MDB) ganhou força como a possível pré-candidata da chamada terceira via 
ao Palácio do Planalto nas eleições deste ano.

Por meio de nota, em Cuiabá, onde participava ontem de um evento do MDB, Tebet de-
clarou acerca do ex-governador: “Doria nunca foi adversário. Sempre foi aliado. Sua con-
tribuição com a luta pela vacina jamais será esquecida. O Brasil é maior do que qualquer 
projeto individual e a união do centro democrático não é por opção, mas por necessidade 
de oferecer ao Brasil uma alternativa de poder”.

Caciques do PSDB e do Cidadania disseram que a saída de cena de Dória abre um leque 
maior de debates e articulações visando à busca de uma pré-candidatura de consenso das 
forças políticas moderadas capaz de quebrar a polarização Lula/Jair Bolsonaro.

A Policiais militares da 12ª Companhia Interativa Comunitária (Cicom) 
que detiveram, no sábado (21),uma mulher de 42 anos, por maus-tratos a 
animais, no bairro Parque Dez. Os policiais encontraram na casa da mulher 
aproximadamente 25 cães visivelmente doentes, alguns cegos, outros des-
nutridos, acometidos por carrapatos, e outros ainda com pouca pelagem. 
Outros três animais já estavam mortos. No local havia também muito lixo 
acumulado e um matagal alto que dificultava a visualização..Ao tomar 
conhecimento de ações criminosas, acione disque-denúncia 181, ou 190.

 À política econômica que não dá trégua ao bolso do brasilei-
ro. Está tudo caro, temos a quarta maior inflação do G20, a de 
março foi a maior para o mês desde 1994. A de abril, 1,06%, a 
maior no mês desde 1996. Estamos em maio, mas já batemos a 
meta da inflação de 2022 determinada pelo Banco Central. Era 
3,5%, já estamos em 4,29%. Nosso dinheiro se desvaloriza em 
uma velocidade galopante e o salário termina antes do mês. 
Para quem diz que estamos bem, onde estará o fundo do poço?

DIVULGAçãO DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Aplausos Vaias
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O fortalecimento da democracia 
brasileira 

A democracia é um regime 
político “ardente” de embates, 
de inclusão e de exclusão de 
interesses da vida pública e de 
luta permanente pelo poder. No 
Brasil, os conflitos entre os re-
presentes dos poderes da Repú-
blica e também de grupos sociais 
com posições ideológicas anta-
gônicas vieram para ficar, pois 
refletem o avanço e a consoli-
dação dos valores democráticos.

Há formadores de opinião que 
analisam os atuais conflitos ver-
bais e atos processuais, envol-
vendo o presidente da República 
e ministros do Supremo Tribunal 
Federal - STF como negativos 
ou como perigo à democracia e 
até como sinal de um possível 
retorno à ditadura, por meio de 
um golpe militar.

Dizem ainda que o Brasil tem 
um histórico de golpes contra a 
democracia, uma cultura elitista 
e de negação de convivências 
com ideologias políticas diversas. 
No passado, registros de partidos 
políticos foram cassados, lide-
ranças sociais lançadas à clan-
destinidade; censuras, assassi-
natos de adversários e torturas 
eram frequentes.

Há inúmeras críticas ao presi-
dente Bolsonaro que, recente-
mente, convocou manifestações 
contra decisões do Poder Ju-
diciário; e ainda existem ques-
tionamentos sobre o mau uso 
das redes sociais, da internet 
e de aplicativos para promoção 
de críticas, de agressões e até 
circulação de notícias falsas. 

Há, ainda, preocupações com 
a polarização política. Dualidade: 
Esquerda x Direita. Lula e Bol-
sonaro, como protagonistas do 
processo eleitoral, como se isso 
representasse crise política e do 
modelo de democracia. 

 Exageros são expostos para 
demonstrar a crise da demo-
cracia e o perigo que ela corre: 
deputado federal fez agressões 
pessoais contra ministros do STF, 
agiu questionando o regime de-
mocrático e, ainda, defendeu a 
Ditadura Militar; o STF cassou o 
mandato do parlamentar e apli-
cou-lhe uma pena de 8 anos e 9 
meses, em regime inicial fechado. 

Nesses casos, aconteceram exa-
geros por parte do legislador e 
pela Suprema Corte. 

Porém, tirando os alardes po-
líticos de formadores de opinião 
e de grupos empresariais de 
imprensa, o Brasil vive uma con-
solidação da democracia, com 
uma polifonia social, há liberda-
des, há cobranças, vários grupos 
de interesses se organizando 
para reivindicações, o debate 
está aberto, seja por meio de 
redes sociais ou via mobilizações 
de rua. 

Nunca se discutiu tanto po-
lítica como expressão de ide-
ologia partidária. Os partidos 
são livres. Tanto as agressões 
verbais do deputado federal 
quanto a decisão do STF foram 
exageradas, mas nada que cau-
se instabilidade ou ameaça ao 
regime democrático.

As discordâncias públicas so-
bre decisões judiciais, iniciativas 
do presidente de confrontar mi-
nistros do STF e questionamen-
tos sobre o sistema de votação 
são naturais dentro da demo-
cracia. Isso é bom. É positivo. A 
democracia só será aperfeiçoada 
com mais participação, com de-
bates e embates.

O que causa crises numa de-
mocracia são as condições ma-
teriais do povo, como a fome, a 
miséria,  a incapacidade de inclu-
são cidadã e de participação do 
povo nas decisões de governos. 
Isso sim, causa preocupações. 

Na atual conjuntura do Brasil, 
todos os conflitos políticos estão 
sendo dirimidos pela Constitui-
ção Federal, com o exercício da 
liberdade de expressão e de suas 
consequências, nos julgamentos 
pelo Poder Judiciário, pelos atos 
do presidente da República e 
pela aprovação de leis pelo Con-
gresso Nacional.

O Brasil antidemocrático, do 
bipartidarismo, sem meios mo-
dernos de comunicação, do es-
tado monolítico, sem liberdade 
de expressão e de acordos sem 
conflitos, pode ter ficado no pas-
sado. Os conflitos atuais, no país, 
vieram pra ficar, independente-
mente do resultado das próximas 
eleições. Isso é a democracia.

“Onde não há liberdade de expressão não tem democracia” 
Augusto Aras, procurador-geral da República, sobre os tempos estranhos no Brasil

Nova pesquisa pode indicar ‘o menos ruim’ na 3ª via

Caminho sem volta
Apesar do anúncio emocio-

nado da desistência, Doria 
ainda alimenta a esperança 
de ser reconvocado pelo par-
tido que o traiu. Sem chances.

Melhor a morte
A direção tucana preferiu 

arriscar a sobrevivência do 
PSDB a deixar que Doria saís-
se das urnas ao menos como 
a maior liderança do partido.

Fazendo política
Mais experiente que os 

presidentes do MDB e 
PSDB, Roberto Freire (Ci-
dadania) defende a reto-
mada de negociações com  
outros partidos.

Mais dois à mesa
Para Freire, é preciso vol-

tar a conversar com o União 
Brasil, presidido por Luciano 
Bivar (PE), e o Podemos do 
senador Álvaro Dias (PR).

Senado pede ideias aos ci-
dadãos, mas as ignora

Apenas 215 das 1.646 suges-
tões ou “Ideias Legislativas”, 
criadas no site e-Cidadania 
do Senado, obtiveram as 20 
mil assinaturas para serem 
analisadas pela Comissão de 
Direitos Humanos, como pre-
vê a lei. Dessas 215, exatas 
110 cumpriram a exigência, 
mas não viraram projeto, 
demonstrando que o espaço 
para “Ideias Legislativas” no 
Senado é só uma jogada de 
marketing. Outras sugestões 
têm apoio, com análise pre-
vista no regimento do Se-
nado, mas estão na gaveta 
desde 2016.

Gaveta sem fundos
Atraiu apoio de 93.117 brasi-

leiros, mas foi para a gaveta, 
a ideia de afastar do serviço 
público político condenado a 
mais de 1 ano de cadeia.

Veto em causa própria
A ideia de extinguir a es-

tabilidade no serviço pú-
blico (Sugestão Nº 5 de 
2020) obteve 28.382 apoios, 

mas desde março de 2020  
está na gaveta.

Pouquíssimo
Apenas 37 das 215 ideias com 

o apoio mínimo se tornaram 
projeto de lei ou proposta de 
emenda à Constituição, no Se-
nado, desde 2015.

Tristeza demais
Sobre a desistência de João 

Doria, o empresário Luciano 
Hang não tem dúvida: “o povo 
enxerga o teatro que políticos 
fizeram na pandemia, tentan-
do crescer em cima de algo  
tão triste”.

Êxtase
O suplente de senador José 

Aníbal (PSDB-SP), que não pa-
rece ser dado a sorrisos, “gar-
galhava por dentro”, como se 
diz em política, ao comentar 
ontem a desistência do ex-
-governador João Doria, de 
quem é inimigo.

Brasil acovardado
É ridícula a “multa” de ape-

nas 30 mil dólares pelos atos 
de racismo de torcedores ar-
gentinos do Boca Juniors con-
tra brasileiros do Corinthians. 
Não é “punição”, é até um 
estímulo, sob o silêncio aco-
vardado do Brasil.

Pense num absurdo
A Revista Andes, a ser lan-

çada no dia 6 pelo presiden-
te da Associação Nacional de 
Desembargadores (Andes), 
Marcelo Buhatem, revela que 
apenas 30 empresas são res-
ponsáveis por 70% de proces-
sos que tramitam no Poder 
Judiciário, sendo que 50% 
dessas ações dizem respeito 
a execuções fiscais.

Cúmulo da lacração
Evento de governos e bilio-

nários, o Fórum Econômico 
Mundial, na Suíça, inaugura 
nesta terçam (24) o “Salão 
da Igualdade”, patrocinado 
por Citi, NBC, JPMorgan etc., 
com o slogan “O lugar para  

líderes conscientes”.

Aviso amigo
“Se nós começarmos a exigir 

da política, de todos os ocu-
pantes de mandato, comuni-
cações politicamente corre-
tas, nós estamos rompendo 
com o ideal da liberdade de 
expressão”, avisou o PGR Au-
gusto Aras.

Tratado de Moscou
Completa 20 anos nesta ter-

ça (24) o SORT (Tratado sobre 
Reduções de Ofensiva Estra-
tégica), também conhecido 
como o Tratado de Moscou, 
que limitou arsenais nuclea-
res dos EUA e Rússia a 2.200 
ogivas cada.

Pensando bem...
...Doria é o primeiro tucano 

abatido em pleno voo por aves 
da mesma espécie.

PODER SER PUDOR

Medo do alto
Afonso Arinos de Melo Fran-

co exercia o pior cargo para 
quem tinha pavor de avião: 
ministro das Relações Exte-
riores de João Goulart. Certa 
vez, ao concluir uma visita 
a Portugal, ele foi despedir-
-se do presidente anfitrião, 
Américo Tomás, que logo to-
cou no ponto fraco: “O senhor 
gosta de avião?” Arinos achou 
que uma mentirinha não faria 
mal: “Não muito, excelência.” 
Ao invés de tranquilizar o 
chanceler brasileiro, Améri-
co Tomás fez um comentário 
que o atormentaria durante 
todo o percurso de volta: “É, 
enquanto eles voam lá em 
cima, as oficinas continuam cá  
em baixo...”

Carlos Santiago O Após o anúncio da desistência do pré-candidato João Doria, “viúvas” da candidatura 
de Eduardo Leite voltaram a pressionar os dirigentes do partido a entronizar o ex-go-
vernador gaúcho na disputa para presidente, em outubro. O problema agora seria obter 
a desistência de Simone Tebet (MDB), e a senadora não parece disposta a isso. A menos 
que os claudicantes dirigentes partidários optem por uma nova pesquisa para indicar, 
entre Leite e Tebet, qual o candidato menos ruim para a disputa.

Cláudio Humberto
Musk na Amazônia

No último final de semana, o mega empresário sul-
-africano Elon Musk visitou o Brasil para confirmar 
seu projeto de prover conexão de internet a 19 mil 
escolas rurais brasileiras e o monitoramento ambien-
tal da Amazônia por meio de sua empresa Starlink.

Como se sabe, a Starlink é parceira da SpaceX, 
também pertencente à Musk, que usa satélites de 
órbita baixa para prover serviços de internet. Mesmo 
sem estar no Brasil, a Starlink obteve consentimento 
da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) 
para atuar no país.

A internet da empresa é de altíssima qualidade, 
podendo enviar informações através do vácuo do 
espaço, onde se desloca mais rapidamente do que 
em cabos de fibra óptica. A Starlink é uma constela-
ção de mais de 4 mil satélites que orbitam o planeta 
a uma distância mais próxima da Terra, a cerca de 
550 quilômetros.

Além de uma internet ultra moderna, Musk traz à 
Amazônia também a esperança de que o presidente 
Jair Bolsonaro agarre com unhas e dentes mais essa 
chance que lhe é dada para se redimir perante a 
opinião pública internacional quanto à região.

E como se redimir ? É só dar praticidade ao discurso 
de saudação que fez a Musk na última sexta-feira, 
em Brasília. É só mostrar, com medidas concretas, 
que o seu governo sabe cuidar da Amazônia. E deve 
começar respeitando os direitos da Zona Fran-
ca de Manaus enquanto modelo industrial exem-
plar de preservação ambiental, reconhecido pelo  
mundo inteiro. 

Advogado, sociólogo e cientista político

 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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PL de Amom que cria rede de atenção às pessoas 
com doenças autoimunes volta a tramitar

Entre as obras estão a 
reforma do aeroporto 
da cidade e a constru-
ção de loteamentos 
habitacionais 

O governador do Amazo-
nas, Wilson Lima, este-
ve nesta segunda-feira 
(23/05) no município de 

Maués, a 276 quilômetros de 
Manaus, onde anunciou inves-
timentos em três obras de in-
fraestrutura na cidade. Ao todo, 
mais de R$ 22 milhões serão 
destinados à reforma do Aero-
porto Regional Bento Ribeiro e 
à construção de loteamentos e 
de um terminal flutuante. Além 
disso, o governo já iniciou as 
obras de ampliação do Progra-
ma de Saneamento Integrado de 
Maués (ProsaiMaués)

Durante a viagem a Maués, 
Wilson Lima também acompa-
nhou ações de cidadania e saú-
de do programa Governo Pre-
sente, e inaugurou mais uma 
unidade do Prato Cheio, pro-
grama que garante segurança 
alimentar a pessoas em situação  
de vulnerabilidade.

As obras do investimen-
to anunciado, no total de R$ 
22.363.782,78, serão executadas 
pela Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Região Metro-
politana de Manaus (Seinfra). 
O governador assinalou a im-
portância das obras do Gover-
no do Estado para a população  
de Maués.

“Eu quero destacar a conclusão 
da rede de abastecimento de 
água do município, que vai ter co-
bertura de 100%, e o loteamento 

DIvuLGAçãO
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  O vereador aponta que o projeto não traz mais gastos aos cofres públicos

 Durante a sessão plenária 
desta segunda-feira (23), o Pro-
jeto de Lei nº 310/2021, de auto-
ria do vereador Amom Mandel 
(Cidadania), continuou a trami-
tar na Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM), após vereadores 
rejeitarem o parecer contrário 
da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação.

O PL dispõe sobre a rede 
de atenção, informação e 
apoio às pessoas com do-
enças autoimunes, como re-
tocolite ulcerativa, Tireoi-
de de Hashimoto ou lúpus  
eritematoso sistêmico. 

O parecer contrário da co-
missão foi rejeitado pelo ple-
nário da Casa Legislativa e o 
PL seguiu para a Comissão de 
Finanças, Economia e Orça-
mento. Durante a discussão, 
Amom esclareceu os pontos 
que foram utilizados na jus-
tificativa da procuradora e do 
relator da CCRJ para proferir o 
parecer desfavorável. Segun-

do o vereador, o projeto não 
prevê a criação de cargos ou de 
despesas aos cofres públicos 
do município.

“Nós prevemos que a Pre-
feitura poderia convocar, por 
exemplo, as associações co-
munitárias, associações do 
terceiro setor na área da saúde, 
para que elas levassem espe-
cialistas nas áreas, como artrite 
reumatóide, diabetes, Tireoide 
de Hashimoto. O atendimento 
médico para essas especialida-
des não ocorre nas unidades 
Básicas de Saúde, mas nos hos-
pitais da rede estadual. Então, 
o que se cria nesse projeto é 
meramente uma rede de aten-
ção às pessoas com doenças 
autoimunes”, afirmou.

O parlamentar citou como 
referência a Lei federal nº 
8.142/1990 que, entre outras 
providências, dispõe sobre a 
participação da comunidade 
na gestão do Sistema Único 
de Saúde (SuS), como nos con-

selhos municipais. 
“O projeto de lei prevê que 

nas discussões já ocorrem, ou 
deveriam ocorrer, com os co-
munitários, com a classe médi-
ca em geral e assim por diante, 
é que os temas relacionados 
às doenças autoimunes sejam 
obrigatoriamente tratados”, 
disse Amom.

Outro PL de Amom que tam-
bém dá atenção aos pacientes 
com doenças autoimunes é 
o de nº 097/2022, delibera-
do pelo plenário da Câmara 
Municipal na última semana, 
que equipara estas pessoas 
às Pessoas com Deficiência, 
no que diz respeito aos direi-
tos e benefícios sociais, como 
direito a percentual de vagas 
reservadas em concursos pú-
blicos. Para Amom, o projeto 
é importante para garantir a 
inclusão social das pessoas 
com doenças autoimunes e a 
continuidade em seus respec-
tivos tratamentos.

Política 5
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da Estrada do Guaranatuba, para 
a entrega de 400 lotes em uma 
área que será urbanizada. vai ter 
saneamento, vai ter iluminação 
pública, esgotamento sanitário, 
e isso significa respeito e dig-
nidade para as pessoas, para 
resolver um problema histórico, 
não só de Maués, mas do Estado”, 
ressaltou Wilson Lima.

Para a reforma do Aeroporto 
Regional da cidade, serão inves-
tidos R$ 8,6 milhões em serviços 
que contemplam a pavimenta-
ção nova da pista de pouso e 
decolagem, de táxi, e o pátio de 
estacionamento de aeronaves, 
além de adequação, limpeza e 
compactação da faixa de pista 
preparada, construção de cerca 

operacional e pintura de sinali-
zação horizontal. A previsão de 
início das obras é para agosto 
deste ano.

Em Maués, o governador Wil-
son Lima visitou, acompanhado 
do prefeito da cidade, Júnior 
Leite, o local que servirá para 
a construção de 400 unidades 
de loteamentos. A obra terá in-
vestimento de R$ 12,4 milhões, 
com previsão de início para os 
próximos dias.

Na zona rural da cidade, a cons-
trução de um terminal fluvial pro-
mete trazer melhorias para a Co-
munidade Bom Jesus do Canela, 
na zona rural do município. O 
investimento da obra ultrapassa o 
valor de R$ 1,3 milhão, e a previsão 

de início é para julho de 2022.

ProsaiMaués
O Governo do Estado, por meio 

da unidade Gestora de Projetos 
Especiais (uGPE) avança com as 
obras complementares do Pro-
grama de Saneamento Integrado 
de Maués (ProsaiMaués). As no-
vas intervenções vão ampliar a 
capacidade de armazenamento 
e fornecimento de água, que já 
havia aumentado de 227m³ para 
1.700m³, com a conclusão do Pro-
saiMaués, inaugurado pelo go-
vernador Wilson Lima em 2019.

O Prosai é o primeiro programa 
de saneamento e de recupe-
ração de igarapés e de lagoas 
no interior do Amazonas, em 

CÂMara de Manaus

Wilson Lima anuncia mais de R$ 22 
milhões em obras do ProsaiMaués

O governador assinalou a importância das obras do Governo do Estado para a população de Maués

municípios com menos de 100  
mil habitantes.

“Com a entrega que a gente 
fez em 2019, a qualidade de vida 
aumentou e muito, e fez com 
que Maués fosse a primeira ci-
dade com a maior cobertura de 
esgoto do interior da Amazônia. 
E agora a gente vai trabalhar em 
parceria com a Prefeitura para 
chegar a 100%. vai ser, talvez, 
a primeira cidade do Brasil com 
100% de tratamento de esgoto. 
Todas as vezes que a gente in-
veste em saneamento básico a 
gente economiza na saúde, e é por 
isso que a qualidade de vida aqui 
em Maués é uma das maiores do 
Brasil”, ressaltou o governador.

Ao todo, estão sendo construí-
dos mais quatro poços artesianos 
de 60 metros de profundidade, 
nos bairros Santa Luzia, Ramalho 
Júnior, Maresia e Donga Michiles, 
e um reservatório de água com 
capacidade para 150 mil litros, 
além da instalação de 2,8 quilô-
metros de rede de distribuição de 
água. Os investimentos são de R$ 
2,1 milhões e vão beneficiar quase 
33 mil pessoas.

O ProsaiMaués representa a 
maior intervenção urbanística, 
socioambiental e de saneamen-
to básico já realizada no interior 
do estado. Além das interven-
ções para aumentar o abaste-
cimento de água, foram feitos 
investimentos em rede de coleta 
e tratamento de esgoto. 

Maués recebeu uma Estação 
de Tratamento de Esgoto (ETE); 
18 quilômetros de rede de cole-
ta foram implantados, e outros 
13 quilômetros já existentes fo-
ram recuperados. Com isso, a 
cidade saiu de zero para mais 
de 50% de cobertura de esgo-
to, a maior cobertura entre os  
municípios amazonenses.
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Marcelo Ramos é destituído da 
vice-presidência da Câmara Dória desiste 

de candidatura 
à Presidência 

O presidente da Casa, Ar-
thur Lira (PP-AL), aliado 
do Planalto, já deu início 
aos preparativos em tor-
no de uma nova eleição 
para escolher o substitu-
to para o cargo que era 
ocupado por Ramos

divulgação

ELEIÇÕES

 o ex-governador de 
São Paulo, João doria 
(PSdB), anunciou nes-
ta segunda-feira (23) 
que desistiu de sua 
pré-candidatura às 
eleições presidenciais 
deste ano. 

“Me retiro da disputa 
com o coração ferido, 
mas com a alma leve. 
Com a sensação ine-
quívoca do dever cum-
prido e missão bem re-
alizada”, disse.

Em pronunciamen-
to feito nos Jardins, 
na capital paulista, e 
transmitido pelas re-
des sociais, doria in-
formou que, apesar 
de ter sido escolhido 
nas prévias do PSTdB 
como pré-candidato à 
presidência da Repú-
blica pelo partido, ele 
entendeu que não era 
“a escolha da cúpula 
do PSdB”.

“aceito esta realida-
de com a cabeça ergui-
da. Sou um homem que 
respeita o bom senso, 
o diálogo e o equilí-
brio. Sempre busquei 
e seguirei buscando o 
consenso, mesmo que 
ele seja contrário à mi-
nha vontade pessoal. 
o PSdB saberá tomar 
a melhor decisão no 
seu posicionamento 
para as eleições deste 
ano”, completou.

doria encerrou seu 
discurso agradecendo 
a seus apoiadores e co-
laboradores e desta-
cou que é preciso uma 
alternativa para o que 
chamou de extremos. 
Ele não deixou claro 
se pretende disputar 
as eleições deste ano 
em outros cargos.

‘Um reino dividido será destruído’
É bíblico constatar que um reino 

dividido está condenado ao caos. Não 
somos um reino, nem, em princípio, 
estamos divididos. E nem de longe 
poderíamos estar para no momen-
to de defender essa trajetória em-
preendedora chamada Zona Franca 
de Manaus. Folheando anotações 
passadas, tiradas das redes sociais, 
recordo de um cidadão bem conhe-
cido afirmar  que deveríamos nos 
constranger por utilizarmos R$25 bi 
por ano para sustentar a economia do 
amazonas. Este comentário, longe de 
nos espantar, deve nos fazer refletir. 
o que fizemos nós, passados 55 anos, 
que não nos dedicamos a esclarecer 
este tipo de comentário conside-
rado preconceituoso e infeliz. Sim, 
devemos perguntar sempre de nós 
mesmos: Qual foi a nossa colaboração 
para deixar acontecer este equívoco?

Inexiste recurso público na ZFM 

a primeira coisa a reconhecer é que 
a fonte produtora deste equívoco 
foi mais hábil e competente para 
que as pessoas entendessem como 
sendo verdade. aliás, os gráficos da 

Receita Federal sobre os gastos fis-
cais do Brasil estão em toda parte. 
Mas são apenas gráficos, que foram 
organizados segundo a conveniência 
do funcionário que nos considerou 
ônus tributário. Equivocadamente. o 
Brasil nunca recolheu 1 centavo de 
tributos antes da instalação da Zona 
Franca de Manaus, nem irá receber 
a qualquer valor de impostos se as 
empresas daqui se afastarem em de-
finitivo. Por uma razão muito simples: 
nós somos chamados para construir o 
pólo industrial de Manaus dentro de 
um contrato em que o governo não 
nos cobraria iPi nem iRPJ.

Contribuintes e consumidores

a condição era que nós devolvês-
semos ao contribuinte alguma vanta-
gem a mais do que ele receberia em 
qualquer outro estado da Federação. 
Segundo a Fundação getúlio vargas, 
nós devolvemos 40% a mais do que 
aquilo que o contribuinte receberia de 
volta do governo. E mais do que isso: 
nós oferecemos para o consumidor 
uma economia e

substantiva na hora em que ele 

adquire um produto fabricado em 
Manaus. É muito mais barato do que 
um produto importado, que pagar 
impostos exorbitantes.

Por isso é falsa afirmação de que 
nós gastamos 25 bilhões dos cofres 
públicos por ano. a união não gasta 
um real sequer na estruturação e 
funcionamento do pólo industrial de 
Manaus. Pelo contrário, ela recebe 
75% das receitas geradas pelas in-
dústrias do pólo industrial de Manaus. 
isso pode ser checado e confirmado 
no portal da Receita Federal do Brasil. 

Obstinação resistência

Este é um exemplo do que de-
vemos divulgar, com obstinação e 
resistência, a respeito das informa-
ções e de desinformações sobre o 
programa Zona Franca de Manaus. 
isso é muito urgente. E diria que 
se trata do mais urgente dever de 
casa que poderíamos executar neste 
momento. Conhecemos em detalhes, 
e sem delongas história, a luta, o 
desgaste, a maledicência e a ne-
cessidade de uma nova consciência 
para defendermos os acertos daquilo 

que é considerado pelos especialistas 
o mais bem sucedido programa de 
desenvolvimento de redução das de-
sigualdades regionais na história da  
República brasileira.

Falar a mesma linguagem 

isso não é a mesma coisa do que 
uniformizar o pensamento. Não es-
tamos falando de um sistema ou de 
uma doutrina filosófica ou religiosa 
de conhecimento. Estamos difundi-
do as razões objetivas que amparam 
a história e a realidade cotidiana 
da economia do amazonas, de onde 
retiramos 85% de tudo aquilo que 
faz rodar a economia do estado do 
amazonas e de nossa região. Nossa 
assistência se baseia, também, no 
fato de que muitas vezes constata-
mos que as autoridades constituí-
das e a opinião pública nacional não 
consegue ouvir aquilo que temos a 
dizer. Nossos avós chamavam essa 
atitude de a síndrome do surdo falso, 
aquele que, muitas vezes, não quer 
ouvir tudo aquilo que contraria seus 
preconceitos enraizados. voltaremos 
ao  assunto.

o vice-presidente da Câmara 
dos deputados, Marcelo Ra-
mos (PSd-aM), foi destituído 

nesta segunda-feira (23) por ato da 
Secretaria-geral da Mesa diretora. 
Segundo o deputado federal, a deci-
são é baseada em uma ordem dada 
pelo seu opositor declarado, o pre-
sidente Jair Messias Bolsonaro (Pl). 

“Fui eleito pelo voto de 396 de-
putados e deputadas e destituído 
por 1 e atendendo a uma ordem do 
Presidente da República. Pressão 
do Presidente da República que deu 
uma ordem ao Presidente da Câma-
ra por uma live”, declarou Ramos 
através de suas redes sociais. 

de acordo com Ramos, o cargo de 
vice-presidência da Câmara não 
vale a omissão que são destinados 
aos ataques do governo federal à 
ZFM, que atingem os empregos, 
escolas, hospitais, universidades 
e recursos destinados ao interior 
do amazonas

.“alguns achavam que me chan-
tageavam quando sugeriram meu 
silêncio nas críticas ao presidente e 
na defesa do amazonas para que não 
me retirassem da vice-presidência 
da Câmara em um gesto ilegal, ar-
bitrário e antidemocrático. Não me  
conhecem”, disse. 

o presidente da Casa, arthur lira 
(PP-al), aliado do Planalto, já deu 
início aos preparativos em torno de 
uma nova eleição para escolher o 
substituto para o cargo que era ocu-
pado por Ramos. 

“Eu não sou homem de trocar 
cargo por silêncio. Não troco meu 
dever de defender 19 milhões de bra-
sileiros, sendo 5 milhões de crianças, 
que passam fome, 12 milhões de bra-
sileiros desempregados, por cargo”,  
escreveu o deputado. 

Na terça-feira (31), Ramos dis-
ponibilizará uma fala na Tribuna 
da Câmara dos deputados acerca 
do ocorrido. 

“Quem me mediu pela sua régua. 
vai confirmar o que todos já sa-
bem. diferente dos que vendem suas 
consciências e vendem a democra-
cia por alguns tostões, eu sempre 
ficarei com os meus ideias”, finalizou. 

o regimento da Câmara prevê, em 

um de seus artigos, que “em caso 
de mudança de legenda partidária, 
o membro da Mesa perderá auto-
maticamente o cargo que ocupa”.

Segundo as regras da Casa, a nova 
eleição deve respeitar os partidos 
que inicialmente foram eleitos 
para os cargos – o Pl para vice-
-presidência; o PT e o PSdB para 
a segunda e a terceira secretari 
as, respectivamente.

Em 2016, diante de um ques-
tionamento de parlamentares, 
o então presidente da Câmara, 
Eduardo Cunha, entendeu que o 
termo “legenda partidária” pode-
ria ser interpretado como “partido 
ou bloco parlamentar”.

Por esse entendimento, Mar-
celo Ramos poderia seguir na 
vice-presidência da Câmara 
– Pl e PSd integraram o mes-
mo bloco nas eleições para a  
Mesa diretora.

Rebeca vilhena

a medida é vista 
como retaliação do 
governo Federal 
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Governo estuda pla-
taforma virtual para 
viabilizar Zoneamento 
Ecológico-Econômico 
no AM.Objetivo é co-
nhecer novos meca-
nismos técnicos para 
avançar no ZEE

O Governo do Amazonas 
por meio da Secretaria 
de Estado de Desen-
volvimento Econômico, 

Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Sedecti) reuniu-se ontem (23) 
com representante da empresa 
Codex, com objetivo de conhecer 
a plataforma digital para possí-
vel mapeamento do Zoneamen-
to Ecológico-Econômico (ZEE) 
no Amazonas. No encontro, os 
representantes da empresa re-
alizaram uma apresentação do 
ZEE Digital, uma plataforma que 
apresenta toda base de dados 
disponível, para uso do setor 
público, produtivo e sociedade. 
A ferramenta tem a função de 
mapeamento, diálogo social, uso 
de dados oficiais, elaboração de 
indicadores consolidados, que 
tenham representatividade para 
o estado. O secretário executivo 

pAT

da Indústria, Jhones Lima, desta-
ca que a reunião envolveu todos 
os setores de interesse para os 
avanços do ZEE no Amazonas. 
“Essa reunião é para fazer uma ava-
liação comparativa com a prática 
que foi adotada em outros estados 
e, com isso, avaliar o potencial de 
afinar mais o nosso planejamento, 
do ponto de vista da celeridade na 
execução e custos. O Zoneamento 
Ecológico-Econômico é essencial 

para continuidade das atividades, 
principalmente, relacionadas ao 
setor primário”, disse. 
A plataforma virtual funciona 
gerando um conjunto de dados 
para gerar informações geográ-
ficas para o público. A partir daí 
é elaborado um diagnóstico  que 
subsidia a elaboração do Zonea-
mento.  para a coordenadora do 
escritório de projeto da Codex, Ana 
Flávia prado, a apresentação para 

a Sedecti é uma oportunidade de 
entender melhor o planejamento 
do Governo do Amazonas para os 
municípios do estado, com relação 
ao Zoneamento. “A reunião foi um 
conhecimento muito grande da 
realidade do Amazonas, e também 
troca de experiência. A intenção 
foi realmente fazer esse bench-
marking, para a gente contar um 
pouquinho o que foi a nossa expe-
riência elaborando o zoneamento 
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Governo estuda plataforma  
virtual para zoneamento

plataforma virtual disponibiliza informações geográficas para o público

Zoneamento ecológico econômico

do Rio Grande do Sul e também 
entender o que o estado do Ama-
zonas está pensando para a região 
daqui”, enfatizou Ana prado. 
Codex  - A Codex é uma organiza-
ção que atende diversos segmen-
tos do mercado, oferecendo solu-
ções completas e especializadas 
em tecnologia, desenvolvimento 
de sistemas de informação, con-
sultoria setorial e práticas de 
gestão corporativa. 
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Energia solar é a mais barata das fontes e pode ser implementada mais rapidamente que as demais

Energia solar já é a segunda 
principal fonte do mundo

PGE-AM 
realiza leilão 
de imóveis 
em Manaus

LeiLão eLetrônico

a Procuradoria geral 
do Estado (PgE-aM), por 
meio da Procuradoria de 
Execuções Fiscais (Pro-
ef), vai realizar, no dia 1º 
de junho, leilão eletrôni-
co de três imóveis pro-
venientes de penhoras.

a ação será realiza-
da por meio  do portal: 
www.amazonasleiloes.
com.br.

Nesse leilão, três imó-
veis vão ser levados à 
hasta pública: uma casa 
de 141m2 no Conjunto 
Residencial Manauense, 
avaliada em R$ 553.890, 
uma sala comercial de 
32m2 no Edifício ultra-
marino, situado na rua 
Marechal Deodoro, ava-
liada em R$ 27.540, uma 
loja de 84m2 no Edifício 
Manaus Shopping Cen-
ter, localizado na ave-
nida Eduardo Ribeiro, 
avaliada em R$ 170 mil.

os imóveis são bens 
penhorados e regulari-
zados. É possível arre-
matar os bens leiloados 
por valores abaixo da 
avaliação de mercado, 

Em maio, a energia solar 
fotovoltaica se tornou a 
segunda fonte de energia 
mais utilizada do mundo, 

atrás apenas da hidreletricida-
de. o resultado é fruto de um 
crescimento acelerado: nos úl-
timos três anos, a capacidade 
mundial dobrou, segundo da-
dos do relatório “global Market 
outlook for Solar Power 2022-
2026”, produzido pela SolarPo-
wer Europe, associação europeia 
do setor solar. o ritmo deve 
se manter acelerado. a capa-
cidade instalada chegou a um 
terawatt, e a projeção é de que 
esse número volte a dobrar nos 
próximos quatro anos. Esse novo 
patamar representaria mais que 
a soma de consumo de alema-
nha e França, as duas maiores 
economias europeias. 

Brasil
No Brasil, o cenário é diferen-

te: embora siga em crescimento 
acelerado, a fonte solar é apenas 
a quinta da matriz energética e a 
terceira entre as renováveis, com 

Resultado é fruto de 
crescimento acelerado: 
nos últimos 3 anos, a 
capacidade mundial do-
brou, segundo “Global 
Market Outlook for So-
lar Power 2022-2026”

Anunciado novo corte no imposto de importação 
de alimentos e materiais de construção

arroz, feijão, carne, massas, biscoitos e material de construção na lista de cortes

Governo FederaL

 o Ministério da Economia 
anunciou ontem (23) um novo 
corte de 10% no imposto de im-
portação cobrado sobre bens 
como feijão, carne, massas, 
biscoitos, arroz e materiais de 
construção. Em novembro do 
ano passado, o governo havia 
feito a primeira redução. Se-
gundo o Ministério da Econo-
mia, as duas reduções somadas 
afetam mais de 87% dos pro-
dutos sujeitos a essa tributa-
ção. De acordo com a pasta, 
as alíquotas foram reduzidas 
a zero ou sofreram um corte 
total de 20%.

Produtos de fora
assim como no ano passa-

do, ficaram de fora do cor-
te produtos de setores como 
têxteis, calçados, brinquedos, 
laticínios e produtos do setor 
automotivo que já tinham tarifa  
superior a 14%.

tentativa de baratear
o ministro Paulo guedes vi-

nha defendendo novas redu-
ções de tarifas cobradas no 
comércio exterior como manei-
ra de combater a escalada de 
preços na economia. ao cortar 
o imposto, o governo tenta ba-
ratear a compra de produtos 
trazidos do exterior – o que 
pode ter impacto também nos 
preços da produção interna.

De acordo com a pasta, a 

2,8% de participação, de acordo 
com dados do operador Nacional 
do Sistema Elétrico (oNS).

Presidente do conselho da ab-
solar, Ronaldo Koloszuk explica 
que a energia solar é a mais 
barata das fontes e pode ser 
implementada mais rapidamente 
que as demais.  “a energia solar 
custa 10 vezes menos que as 
térmicas e vem crescendo de 
maneira exponencial. Em pouco 
tempo ultrapassaremos a bio-

massa e, em menos de cinco anos, 
a energia solar será a segunda 
da matriz energética brasileira. 
E a Bloomberg projeta que, em 
20 anos, seremos a primeira. É 
a fonte que cresce mais rapida-
mente no mundo”, explica.

Esses números, no entanto, não 
levam em conta a geração própria 
de energia solar em telhados e 
pequenos terrenos espalhados 
pelo país, que atingiu, em maio, 
um milhão de sistemas instala-

dos, de acordo com levantamen-
to da associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica (ab-
solar), junto à agência Nacional 
de Energia Elétrica (aneel). Para 
Koloszuk, o primeiro milhão de 
sistemas instalados precisa ser 
comemorado, mas é um número 
ainda tímido para as dimensões 
do setor energético no país, 13º 
maior produtor solar do mundo. 
a China lidera o ranking. “É muito 
comum que tenhamos o sistema 

nova redução foi aprovada pelo 
Comitê-Executivo de gestão 
(gecex) da Câmara de Comér-
cio Exterior (Camex) nesta se-
gunda, com prazo até 31 de 
dezembro de 2023. a resolução 
que oficializa a medida, segun-
do o ministério, será publica-
da no “Diário oficial da união” 
de terça-feira (24). o custo da 
medida para os cofres públicos 
será de R$ 3,7 bilhões.

o secretário de Comércio Ex-
terior do ministério, lucas Fer-
raz, afirmou que em casos como 

este a lei de Responsabilidade 
Fiscal não exige uma medida 
para compensar a perda – seja 
um corte de despesa ou um 
aumento de outro imposto.

impacto nos preços
Ferraz ainda afirmou que a 

medida deve causar uma redu-
ção média de 0,5 a 1 ponto per-
centual nos preços cobrados 
no Brasil. “individualmente, os 
produtos podem ter impactos 
maiores ou menores, esse seria 
um impacto médio”, ponderou.

Já o secretário-executivo da 
Economia, Marcelo guaranys, 
admitiu que o corte tarifário 
“não necessariamente” será 
repassado para os preços de 
hoje, mas a chegada de bens 
importados aumentará a con-
corrência no Brasil e deve se-
gurar novos aumentos.

“ainda que não se perceba 
uma diminuição do preço do 
produto hoje, ele pode ser imei-
do de subir. Porque quanto mais 
ele sobe, mais interessante é 
importar”, afirmou.

instalado em um ou dois dias nos 
telhados, mas frequentemente 
as distribuidoras demoram de 
três a quatro meses para ligá-los 
às redes. É um problema gene-
ralizado. Seria muito importante 
que a aneel tomasse providên-
cias e fizesse cumprir a lei, para 
que esses sistemas possam logo 
produzir energia limpa. Todos se-
riam beneficiados com isso”, con-
clui. Questionada, a aneel ainda 
não se manifestou.
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Filha e advogados querem 
justiça no ‘Caso Silvanilde’

Aos 88, morre estilista 
carnavalesco ‘Mococa’

Servidora do TRT, 
Silvanilde Veiga foi 
encontrada morta, 
em seu apartamen-
to, no sábado (21)

Fernanda Lopes

Stephany Veiga, filha da ser-
vidora pública Silvanilde 
Ferreira Veiga, que foi en-
contrada morta dentro do 

seu próprio apartamento, prestou 
esclarecimentos ao lado da sua 
equipe de advogados na Delega-
cia Especializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS), localizada na 
avenida Autaz Mirim, Zona Leste 
de Manaus. Aos prantos, a jovem 
alegou que está muito afetada 
com a morte da mãe.

“Ela era uma mãe perfeita, um 
exemplo de mãe. Ela não merecia 
isso e quem fez isso tem que pagar. 
Não é possível que essa pessoa 
não vá pagar. É só isso que eu 
quero. Eu preciso que encontrem 
quem fez isso”, declarou a filha.

A equipe de advogados da Ste-
phanie, Cândido Onório, Talli-
ta Lindoso e Daniela Cardoso, 
contrariou as especulações de 
que a cliente teria envolvimento 
com o crime e ressaltou que a 
mesma trouxe todos os apare-
lhos eletrônicos que estavam na 
residência para qualquer averi-
guação pela DEHS. Vale ressaltar 
que o celular da vítima foi levado 
do local do crime.

Suspeitos
A equipe destacou ainda que 

há, até o momento, a existência 
de duas linhas de investigação: a 

rEprODuçãO

Com a presença de um trio de advogados, a filha da servidora Silvanilde, Stefanie Veiga, pediu justiça na elucidação do caso 

HOMENAGEM

Da redação

um grande ícone da 
moda e da cultura local, 
Antônio de Souza de 
Lima, também conhe-
cido popularmente 
como ‘Mococa’, mor-
reu aos 88 anos, nes-
ta segunda-feira (23), 
em Manaus. O artista 
marcou a cena carna-
valesca da cidade com 
a produção de roupas 
customizadas para as 
escolas de samba.

O estilista costu-
rou diversas roupas 
de destaque para as 
escolas de samba de 
Manaus, produções 
que fizeram grande 
sucesso nos anos de 
1960 e 1970.

um de seus amigos, 
Mariano Andrade, pu-
blicou nas redes so-
ciais uma mensagem 
de despedida ao cole-
ga que costurou rou-
pas para seu grupo de 
Quadrilha no passado.

“Grande amigo Mo-
coca partiu, um dos 
maiores artistas e es-
tilistas de Manaus, foi 
costureiro da nossa 
Quadrilha Juventude 
na roça fazendo bo-
nitos paletós, os quais 
tive oportunidade de 
usar. Meus pêsames 
aos seus irmãos. Que 
Deus possa confortar 
o coração da família e 
amigos”, disse o amigo.

Ao longo de sua vida, 
lutou contra a discri-
minação e a perse-
guição, violências as 
quais sofreu por ser 
um homem homos-
sexual. Com perse-
verança, se destacou 
como um ícone da 
costura carnavalesca 
na cidade.

Até o fechamento 
desta matéria, não 
houve maiores infor-
mações sobre a cau-
sa da morte e o local 
onde o corpo esteve 
sendo velado

Casal é encontrado morto 
dentro de casa no Tarumã

rEprODuçãO

O crime teria acontecido na madrugada, mas os corpos só foram encontrados na tarde desta segunda-feira

Carlos Araújo

Identificados como Edson e 
Francisca, um casal foi encon-
trado morto, dentro de casa, na 
tarde desta segunda-feira (23), 
na rua São Francisco de Assis, 
comunidade parque São pedro, 
Tarumã, Zona Oeste de Manaus.

De acordo com informações 
preliminares, o corpo da mulher 
estava na cama, com um golpe 
de faca no pescoço e o ho-
mem caído no chão, com golpes 
no abdômen. O quarto estava 
totalmente sujo com sangue, 
o que mostrou a violência do 
crime cometido.

Existe a suspeita de que Ed-
son teria matado Francisca a 
facadas e, em seguida, cometido 
suicídio, após uma forte discus-
são. A faca utilizada no crime 
estava em cima da cama. Ele era 
pedreiro e tinha entre 50 a 55 
anos e a mulher, dona de casa, 
com idade entre 55 e 60 anos.

Encontrados
O crime teria acontecido 

criME

na madrugada, mas os 
corpos só foram encon-
trados na tarde desta 
segunda-feira, após o ir-
mão da mulher, que mora 
nos fundos da residên-
cia, chegar em casa. Ele 
percebeu que a porta da 
residência estava aberta 
e que algo estava errado.

Desesperados, vizi-
nhos ajudaram o irmão 
da vítima a acionar a 
polícia militar, que iso-
lou a área. Aos policiais 
da Delegacia Especia-
lizada em Homicídios 
e Sequestros (DEHS), 
vizinhos relataram que 
o casal era tranquilo e 

jamais haviam presen-
ciado brigas entre eles.

“Sempre víamos os 
dois em paz. Eram pes-
soas tranquilas. Não 
consigo acreditar que 
o Edson fez uma coisa 
dessas com a esposa”, 
disse um morador, que 
não quis ser identificado.
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possibilidade de briga com algum 
vizinho ou algo relacionado ao 
trabalho da servidora pública.

Tallita Lindoso destacou ainda 
que o acesso ao condomínio só 
poderia ser feito de forma remota, 
por meio do envio do acesso por 
parte do morador, mas o acesso 
à residência só poderia ser feito 
pelos próprios moradores por ser 
através de biometria ou de uma 
senha. Apenas a mãe e a filha 
tinham acesso à residência.

Os investigadores da DEHS já 
se encontram em posse das ima-

gens das câmeras de segurança 
do prédio para auxiliar em mais 
desdobramentos do caso.

Golpes de arma branca
Em entrevista realizada na ma-

nhã desta segunda-feira (23), o 
perito médico ricardo Brana, que 
teve acesso ao corpo e fez a análise 
do local do crime, ressaltou que 
foi identificada muita quantidade 
de sangue pelo apartamento. O 
corpo, inclusive, foi encontrado 
em uma poça de sangue.

“Aparentemente não houve si-

nal de resistência, porém a face 
da vítima apresentava sinais de 
asfixia pois estava muito roxa e 
muito inchada. Então, ela possi-
velmente sofreu muitas agressões 
antes da sequência de facadas. No 
local, encontramos pelo menos 
duas facas que foram utilizadas. 
Mas ainda não foi identificada qual 
foi a sequência de golpes”, desta-
cou ao profissional no programa 
Agora, da TV Norte.

O caso
A servidora pública e diretora 

da 15ª Vara do Tribunal regional 
do Trabalho da 11ª região (TrT-11), 
Silvanilde Ferreira Veiga, 58, foi 
encontrada morta dentro do apar-
tamento onde morava na ponta 
Negra, na zona Oeste de Manaus. O 
corpo da servidora foi encontrado 
pela própria filha no chão da sala 
no último sábado (21).

Laudos preliminares do Instituto 
Médico Legal (IML) apontam que 
Silvanilde foi morta por asfixia, 
doze golpes de arma branca, entre 
eles, um no pescoço, e traumatis-
mo crânio encefálico.



Dia a dia10
Manaus, terça-feira 24 de maio de 2022

Prefeitura mobiliza duas UBSs 
móveis para bairros de Manaus
Entre os serviços ofer-
tados estão consul-
ta médica com clínico 
geral, consulta em en-
fermagem e coleta de 
exame preventivo

Com o intuito de expan-
dir a assistência à saúde 
na capital, duas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 

Móveis foram mobilizadas, pela 
Prefeitura de Manaus, a atuar a 
partir desta segunda-feira (23), 
no bairro Planalto, Zona Centro-
-Oeste, e no bairro Jorge Teixeira, 
Zona Leste de Manaus. Já as 
outras duas UBSs Móveis, conti-
nuam a atuar no bairros Cidade 
de Deus, Zona Norte, e Tarumã, 
Zona Oeste.

As mudanças seguem o pla-
nejamento do Programa Saúde 
Manaus Itinerante, com perma-
nência das UBSs Móveis por um 
período de 15 dias, ao menos, em 
cada localidade. O funcionamen-
to das unidades é de segunda a 
sexta-feira, de 8h às 16h.

A chefe da Divisão Técnica do 
Programa Saúde Manaus Itine-
rante, Valeska Jezini, informou 
que os atendimentos são ofe-
recidos por livre demanda, e os 
usuários devem apresentar do-
cumento de identidade com foto, 
CPF e cartão do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

“As unidades móveis atuam 

O funcionamento das unidades é de segunda a sexta-feira, de 8h às 16h

ARQUIVO/SEMCOM

principalmente nos vazios assis-
tenciais da cidade. É uma estra-
tégia da Semsa que colabora com 
a expansão da Atenção Primária 
na cidade, com fortalecimento 
das ações de vigilância e aten-
ção à saúde nas áreas de maior 
vulnerabilidade”, disse.

De acordo com Valeska, entre os 

serviços ofertados estão consulta 
médica com clínico geral, consulta 
em enfermagem, coleta de exame 
preventivo, dispensação de medi-
camento, teste rápido de Infec-
ções Sexualmente Transmissíveis 
(ISTs), além de inserção e consulta 
de procedimentos no Sistema de 
Regulação (Sisreg).

A UBS Móvel 02 começou a 
funcionar no Sest∕Senat, locali-
zado na rua Jequié, 1.052, bairro 
Planalto, e a UBS Móvel 04 foi ins-
talada na escola municipal Divino 
Pimenta Faleiros, na rua Avelino 
Magalhães, 39, comunidade Nova 
Floresta, bairro Jorge Teixeira.

Já a UBS Móvel 01 permanece 

Procon-AM apreende mais de 110kg 
de produtos em supermercado

APREENSÃO

O Instituto de Defesa do Consumi-
dor (Procon-AM) apreendeu cerca 
de 114 kg de produtos em condições 
inadequadas em um supermercado 
na Avenida Autaz Mirim, Zona Leste 
de Manaus, nesta segunda-feira (23).

No local, a equipe do órgão recolheu 
49 itens, entre produtos de limpeza, 
massas, carnes vermelhas, laticínios 
e temperos com as respectivas datas 
de validade expiradas e/ou embala-
gens violadas. 

Os produtos foram descartados e 
o estabelecimento foi autuado. “Mais 
uma apreensão de grande porte, des-
ta vez em um supermercado na zona 
leste, com grande movimentação de 
consumidores. Nossas equipes es-
tão nas ruas, com atenção especial 
às denúncias encaminhadas, mas 
também seguindo um cronograma 
que passa por todas as zonas de 
Manaus e também pelos municípios 
do interior do Estado”, destacou o 
diretor-presidente do Procon-AM, 
Jalil Fraxe.

Apreensão de drogas
Quase 150 kg de drogas foram apre-

endidos, na manhã desta segunda-
-feira (23), durante uma operação 
integrada da Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-AM), por 
meio da operação Hórus.  A ação 
ocorreu dentro de uma embarcação 
que vinha do município de Tefé com 
destino a Manaus.

De acordo com os policiais que par-
ticiparam da ação, foi realizada uma 
abordagem de rotina na embarcação 
e durante os procedimentos uma 
mulher que viajava no camarote da 
embarcação demonstrou bastante 
nervosismo.

Três mulheres, um homem e uma 
adolescente foram capturados e le-
vados para responder pelo fato. O 
prejuízo estimado para o crime or-
ganizado é de R$ 5.215,000 milhões.

Os suspeitos irão ficar à disposição 
da Justiça, para responder por tráfico 
de drogas, associação para o tráfico 
de drogas e corrupção de menores.

JOãO PEDRO SALES/PROCON-AM

Órgão encontrou produtos de limpeza e alimentos fora das condições ideais

com os atendimentos no shop-
ping Phelippe Daou, na avenida 
Camapuã, 2,939, Jorge Teixeira. A 
estrutura da UBS Móvel 03 está 
sendo usada para os serviços da 
UBS Lindalva Damasceno, na rua 
7, Tarumã-Açu.

Doações
A Prefeitura de Manaus rece-

beu, na manhã desta segunda-
-feira (23), uma doação de insu-
mos da Fundação Pan-Americana 
para o Desenvolvimento (PADF-
-Fupad) para fortalecimento da 
atenção à saúde de migrantes 
e refugiados na capital. Os ma-
teriais e equipamentos serão 
usados pelas equipes da Secre-
taria Municipal de Saúde (Sem-
sa) que atuam diretamente com  
esse público.

De acordo com Wanja, as doa-
ções foram entregues ao Depar-
tamento de Logística da Semsa. 
Dentre os itens doados estão 
355 fitas métricas de 1,50 metro; 
1 tenda de tamanho 5×5 metros, 
com cobertura em lona de PVC; 
cinco macas portáteis dobráveis 
(tipo mala); cinco biombos triplos 
com rodízio; 12 jogos de mesa e 
cadeiras plásticas; dez modelos 
pélvicos de acrílico; e cinco mesas 
ginecológicas, tipo elétrica.

A chefe do Núcleo de Saúde dos 
Grupos Especiais da secretaria, 
Wanja Dias Leal, destacou que 
as doações fazem parte de uma 
parceria firmada entre a Semsa 
e a Fupad, para intensificar as 
ações de promoção à saúde des-
ses grupos.
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Governo dos EUA considera enviar forças 
para proteção da embaixada em Kiev
Segundo fontes, as dis-
cussões estão em está-
gios muito preliminares 
e uma proposta não foi 
apresentada ao presi-
dente Joe Biden

O governo Biden está nos es-
tágios iniciais das discus-
sões sobre o envio de forças 
de operações especiais à 

Ucrânia para ajudar a proteger a 
Embaixada dos Estado Unidos em 
Kiev, disseram vários funcionários 
dos EUA à CNN.

As discussões estão em estágios 
muito preliminares e uma proposta 
não foi apresentada ao presidente 
Joe Biden para uma decisão, acres-
centaram as fontes. 

Por enquanto, a embaixada e seu 
número limitado de funcionários 
são protegidos por oficiais de se-
gurança diplomática do Departa-
mento de Estado.

A discussão gira em torno de se um 
aumento na segurança é necessário, 
se o número de pessoas vai au-
mentar e se as forças de operações 
especiais estão melhor equipadas 
para atender a esses requisitos.

A informação primária de que as for-
ças de operações especiais estão sen-
do consideradas para a segurança da 
embaixada é do Wall Street Journal.

Os fuzileiros navais dos EUA nor-
malmente protegem as embaixadas 
dos EUA em todo o mundo, mas 
em Kiev, por enquanto, há um acor-
do geral de que o pessoal típico da 
guarda da embaixada do Corpo de 
Fuzileiros Navais pode não ser ade-
quado para o quadro de seguran-
ça na Ucrânia sem forças adicionais,  
dizem autoridades.

Na semana passada, o porta-voz 

DivUlgAçãO
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A embaixada foi reaberta na semana passada depois de estar fechada por cerca de três meses

do Pentágono, John Kirby, disse que 
o Departamento de Defesa estava 
conversando com o Departamento 
de Estado sobre como seriam seus 
requisitos de segurança.

“Estamos tendo essa conversa 
com o Departamento de Estado so-
bre como podem ser seus requisitos 
de segurança, mas, em última aná-
lise, cabe ao secretário de Estado 
determinar lá ou em qualquer outro 
lugar do mundo, como ele deseja 
proteger melhor seus diplomatas 
e se houver um papel que possa-
mos desempenhar, teremos essa 
discussão com eles”, disse Kirby.

Os EUA não acreditam que a Rús-
sia atacaria abertamente a embai-
xada. Mas a preocupação é que as 

Serviço de bordo em viagens nacionais 
será retomado a partir de domingo 

Pfizer aprova vacina para 
menores de 5 anos

DivUlgAçãO

O distanciamento físico continua recomendado, sempre que possível

As companhias aéreas 
que operam voos domés-
ticos no país – Azul, gol e 
latam – voltarão a ofere-
cer serviço de bordo aos 
passageiros a partir deste 
domingo (22), com snacks 
e bebidas à vontade, sem 
custo adicional, depois de 
dois anos de suspensão 
do serviço por causa da 
pandemia de covid-19.

Em nota, a Azul disse 
que vai retomar o serviço, 
a partir de domingo (22). 
Já a gol linhas Aéreas 
anunciou que voltará a 
oferecer a comodidade 
gradativamente.

 Para os clientes da com-
panhia, a distribuição dos 
itens se dará, inicialmen-
te, nos voos a partir dos 
aeroportos de Congonhas 
(CgH) e de guarulhos 
(gRU), em São Paulo. Em 
1.º de junho, ela será am-
pliada para voos a partir do 
Rio de Janeiro (gig/SDU), 

retorno CoVID-19

chegando a 100% dos voos 
no Brasil a partir de 16 de 
junho. No caso da latam, 
o serviço estará disponível 
aos passageiros a partir de 
1º de junho.

A retomada será possí-
vel após decisão da Agên-
cia Nacional de vigilância 
Sanitária (Anvisa) durante 
reunião no último dia (12). 
Segundo determinação 

da agência, está permitida 
a volta do serviço de bor-
do, a retirada da máscara 
apenas para alimentação 
e o retorno da capacidade 
máxima de passageiros no 
transporte para embar-
que e desembarque pela 
área remota.

A obrigatoriedade do 
uso de máscaras den-
tro do avião e nas áreas 

restritas dos aeroportos 
continua mantida, além 
do desembarque rea-
lizado por fileiras e os 
procedimentos de limpe-
za e desinfecção de am-
bientes e superfícies. As 
companhias aéreas ainda 
salientam que o  distan-
ciamento físico continua 
recomendado, sempre 
que possível.

A Pfizer e a BioNTech 
divulgaram, nesta se-
gunda-feira (23), os re-
sultados de um estudo 
que comprova eficácia 
e segurança da vacina 
contra a Covid-19 para 
crianças entre 6 meses 
e 5 anos de idade.

 Após receberem três 
doses do imunizante, 
os 1.678 voluntários 
apresentaram respos-
ta imune semelhante 
à de jovens entre 16 e 
25 anos. Os resultados 
não foram publicados 
em revista científica 
até o momento. A Pfizer 
pretende submeter os 
dados ao FDA (equiva-
lente à Anvisa nos EUA) 
para pedir autorização 
emergencial ainda nes-
ta semana. 

Segundo as empresas, 
a eficácia do imunizante 
para este público é de 
80,3% até o momen-
to, mas a porcentagem 
só será confirmada de-
pois que pelo menos 

21 crianças apresen-
tarem casos sintomá-
ticos da Covid-19 após  
a vacinação. “

Esses dados de segu-
rança, imunogenicidade 
(capacidade de desen-
cadear resposta imune) 
e eficácia são encora-
jadores, e esperamos 
completar o processo 
de submissão das in-
formações aos órgãos, 
globalmente, com a 
esperança de disponi-
bilizar esta vacina para 
crianças pequenas, o 
mais rápido possível”, 
explica o CEO da Pfizer, 
Albert Bourla, em co-
municado à imprensa. 

As doses para a fai-
xa etária são menores 
do que as aplicadas em 
pessoas mais velhas, e 
o regime é completado 
após três injeções – as 
duas primeiras devem 
ser inoculadas em um 
intervalo de três se-
manas, e a última, dois 
meses depois.

defesas aéreas ou mísseis russos 
possam inadvertidamente atingir 
o complexo e a situação possa 
aumentar drasticamente, dizem  
as autoridades.

Autoridades dos EUA dizem que a 
Rússia tem um entendimento com-
pleto em uma base oficial de que os 
EUA usam militares para proteger 
suas embaixadas em todo o mundo e 
qualquer presença não deve ser vista  
como escalada.

Ainda assim, a introdução de for-
ças dos EUA na Ucrânia pode levan-
tar preocupações de que possa levar 
a uma percepção de escalada dos 
EUA, já que Biden tem sido inflexível 
de que as tropas terrestres dos EUA 
não lutarão na Ucrânia.

A preocupação é que, se as forças 
de operações especiais entrarem na 
Ucrânia, os EUA devem ser capazes 
de fornecer um meio rápido de tirar 
eles e o pessoal da embaixada em 
uma crise. Atualmente, as únicas 
opções são o transporte rodoviário 
ou ferroviário até a fronteira.

Por enquanto, não há intenção do 
Pentágono para fornecer apoio aé-
reo, como helicópteros ou transporte 
de asa fixa. Se isso fosse feito, poderia 
aumentar rapidamente a pegada mi-
litar dos EUA devido à necessidade de 
fornecer forças potenciais de resgate 
e reconhecimento se um avião do país  
fosse derrubado.

A nova embaixadora dos EUA na 
Ucrânia, Bridget Brink, foi confirma-

da pelo Senado na semana passada, 
mas ainda não chegou ao país. Ela 
poderia entrar sem proteção dos 
fuzileiros navais ou forças espe-
ciais, disse uma fonte.

A embaixada foi reaberta na se-
mana passada depois de estar fe-
chada por cerca de três meses.

“Hoje estamos retomando oficial-
mente as operações na Embaixada 
dos EUA em Kiev”, disse o secretário 
de Estado Antony Blinken.

“À medida que damos este im-
portante passo, apresentamos me-
didas adicionais para aumentar a 
segurança de nossos colegas que 
estão retornando a Kiev e aprimo-
ramos nossas medidas e protocolos 
de segurança”.
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O atleta descreveu a 
conquista como fruto 
de um processo árduo 
e silencioso

libertadores 

EM TEMPO 

O atleta amazonense Pe-
dro Henrique Nunes ficou 
em segundo lugar neste 
domingo (22) e conseguiu 

um feito histórico da segunda 
melhor marca do Brasil no lan-
çamento de dardo no Campeo-
nato Ibero-Americano de Atletis-
mo, no Estádio Olímpico Camilo 
Cano, em La Nucia, província de 
Alicante, Espanha.

O desportista parintinense tem 
apoio do Governo do Amazonas, 
por meio da Fundação Amazonas 
de Alto Rendimento (Faar).

“O Pedro é um grande nome do 
esporte amazonense, não tenho 
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O desportista parintinen-
se tem apoio do Governo 

do Amazonas

MARCELO CORTEs / CRF

MARCELO CORTEs / CRF

dúvidas de que será nosso repre-
sentante nas Olimpíadas de Paris. 
Ele é o resultado da garra e dedi-
cação dos nossos atletas que vêm 
figurando pódios internacionais, 
além de ser exemplo para mui-
tos outros”, disse Jorge Oliveira, 
diretor-presidente da Faar.

Pedro atingiu a marca de 80,74 
metros e garantiu a prata. O ouro 
ficou com português Leandro Ra-
mos, com 81,37m, e o terceiro 
lugar, com o brasileiro Luiz Mau-
rício, que fez 80,41m.

As disputas do Campeonato 
Ibero-Americano de Atletismo 
aconteceram de sexta-feira a 
domingo (20 a 22).

Para Pedro Henrique, a com-
petição marcou a história para o 
lançamento de dardo no Brasil, 
pois essa é a segunda melhor 
marca de todos os tempos no país.

“Estou sem palavras. É uma sen-
sação incrível chegar ao pódio e 
colocar o Amazonas em destaque 

para o mundo”, afirmou o atleta. 
Com essa marca, o atleta Pedro 
Henrique Nunes está a 4,26 me-
tros do índice olímpico para Paris, 
em 2024. Esse é o melhor resul-
tado no lançamento de dardo no 
cenário esportivo do Amazonas.

Primeira convocação
A atleta amazonense Franciane 

Moura, que também esteve no 
Campeonato Ibero-Americano 
de Atletismo, foi convocada pela 
primeira vez para compor o time 
da seleção brasileira de atletismo. 
Ela obteve sua melhor marca 
pessoal, com 16 minutos e 47 
segundos, na prova de 5 mil 
metros, garantindo o 9º lugar  
na competição.

resultados
Na competição, o Brasil levou 22 

medalhas (4 de ouro, 10 de prata e 
8 de bronze). A seleção brasileira 
de atletismo ficou em quarto lugar 

Atleta do AM é prata no 
lançamento de dardo na Espanha Sesc AM 

promove 
atividades 
gratuitas 

desaFio 

Após dois anos com uma 
programação com ênfase 
no formato on-line, o Dia 
do Desafio, realizado no 
próximo dia 25 de maio, 
desta vez convida as pes-
soas para participar de 
forma majoritariamente 
presencial, ocupando as 
unidades do sesc Ama-
zonas, com a tradicional 
proposta de incentivar a 
prática de atividade física 
na população. 

Neste ano, a iniciativa 
traz como tema “Ocupar 
Espaços e Reunir Pes-
soas”. A programação do 
sesc Amazonas será re-
alizada simultaneamen-
te nas unidades do sesc 
em Manaus, Maués, Tefé, 
Parintins, Manacapuru, 
Coari, Itacoatiara e Pre-
sidente Figueiredo.

 As unidades do sesc 
em Manaus estão situ-
adas nos bairros Centro 
(Rua Henrique Martins, 
427), Cidade Nova (Rua 
Visconde de Itanhaém, 
94) e Alvorada (Avenida 
Constantinopla, 288). A 
programação completa a 
ser realizada nos muni-
cípios pode ser conferi-
da no site: www.sesc-am.
com.br

dia do desafio
Criado nos anos 1980 

no Canadá, o Dia do De-
safio tem como propos-
ta despertar o interesse 
das pessoas pela prática 
de esportes e atividades 
físicas de forma regular. 

Trata-se de um movi-
mento comunitário que 
envolve poderes públi-
cos, instituições privadas 
e cidadãos trabalhando 
em parceria para estimu-
lar suas comunidades a 
adotarem um estilo de 
vida mais ativo.

Flamengo encerra preparação para jogo contra o Sporting Cristal
O elenco rubro-negro encerrou, na 

manhã desta segunda-feira (23), no 
Ninho do Urubu, a preparação para a 
partida contra do sporting Cristal-PER, 
pela última rodada do Grupo H da  
Conmebol Libertadores.

O confronto acontece nesta terça (24), 
às 21h30, no Maracanã. Em caso de vi-
tória, o Mengão pode terminar entre as 
duas melhores campanhas da primeira 
fase do torneio continental.

O Mister Paulo sousa deu sequência 
ao trabalho e comandou um treino tático 
com os jogadores rubro-negros. O goleiro 
Diego Alves realizou uma atividade no 
campo com o fisioterapeuta do clube. 
Filipe Luís também seguiu o processo de 
recuperação da lesão na panturrilha es-
querda e fez um trabalho leve no gramado.

desfalques
suspenso pelo terceiro cartão amarelo, 

Willian Arão está fora da partida diante 

dos peruanos e só volta a atuar pela 
competição nas oitavas de final.

Para a função de Arão, o time tem João 
Gomes, Thiago Maia e Andreas Pereira à 
disposição. Vale destacar, contudo, que 
os três estão pendurados e, em caso 
de um novo cartão amarelo contra o 
sporting Cristal, ficariam fora do primeiro 
jogo das oitavas.

Além de Arão, o Flamengo não con-
ta com Filipe Luís, santos, Diego Al-
ves, Fabrício Bruno, Gustavo Henrique 
e Matheus França, todos lesionados. 
Vitinho, por sua vez, já voltou a treinar 
normalmente e pode voltar a campo 
pela primeira vez após quase dois meses  
de recuperação. 

O Flamengo estreou na Libertado-
res contra o sporting Cristal, no Es-
tádio Nacional de Lima, e venceu 
por 2 a 0, com gols de Bruno Hen-
rique aos 21’ do primeiro tempo, e 
Matheuzinho aos 41’ da etapa final.  

no quadro de medalhas, atrás de 
Espanha, com 30 (14 de ouro, 8 
de prata e 8 de bronze), República 
Dominicana, com 14 (6 de ouro, 5 de 
prata e 3 de bronze), e Cuba, com 10 
(5 de ouro, 3 de prata e 2 de bronze).

O Mister Paulo sousa deu sequência ao trabalho e comandou um treino tático

TÁCIO MELO 

Pedro atingiu a marca de 80,74 metros 
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Duda Beat faz show em Manaus 
no dia dos namorados 

Divulgação

 No dia 12 de junho, dia dos namo-
rados, Manaus receberá a “Duda 
Beat on Tour” no ‘Super love 
Festival’ que acontecerá a partir 
das 16h, no Studio 5 Centro de 
Convenções, zona Sul de Manaus. 
a cantora é uma das atrações 
principais do primeiro festival de 
música lgBTQia+ da Região Norte.

Para a produtora e coordenado-
ra, loren lunière, o “Super love 
Festival” é um espaço cultural 
para representatividade e forta-
lecimento da causa lgBTQia+. o 
evento vai celebrar toda forma de 
amor, com liberdade e respeito.

a programação foi concebida 
para ter o máximo de artistas 
lgBTQia+ e que também apoiam 
a causa. Com hits “Bixinho”, “Meu 

Jeito de amar”, “Meu Pisêro”, “Dar 
uma Deitchada”, entre outros, 
Duda Beat será a atração nacional 
do “Super love”.

“a Duda Beat é uma artista que 
apoia a causa, que abraçou o pop 
e a comunidade lgBTQia+. Suas 
músicas são consideradas a “So-
frência do Pop” e no último ano, 
ela cresceu na carreira, sobretudo 
emplacando um hit atrás do outro. 
Duda acabou de chegar da Europa 
e está ansiosa para vir a Manaus 
fazer uma performance lendária 
nesse festival, que sem dúvidas, já 
é um marco histórico nos eventos 
culturais do amazonas”, afirmou  
a produtora.

além de Duda, o festival conta 
ainda com um line-up de vários 

artistas regionais como Márcia 
Novo, Pimenta com Sal, Sants, 
anna Suav, antônio Bahia, Rafa 
Militão, Karen Francis, Bruno 
Rodriguez, Bel Martine, Bernard, 
lluaninha, vena volu, victor 
D’lírio, lua Negra, Thaís Kokama e  
aurora Boreal.

os ingressos do lote promocio-
nal abriram no último sábado (21) 
e já estão esgotados. o segundo 
lote para arquibancada, front sta-
ge e camarote, está à venda nos 
pontos físicos das lojas Diniz dos 
shoppings Manauara, Sumaúma 
e grande Circular, e também on-
-line pelo site shopingressos.com. 
os valores variam de R$ 50 a R$ 
250, valor de meia-entrada e mais 
a taxa do site.

SHOW 
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o segundo lote de ingres-
sos para o show de Nan-
do Reis em Manaus está 
esgotado. Há menos de 

30 dias para a realização do 
evento, a organização anuncia 
as vendas do terceiro e último 
lote do espetáculo. 

o show será realizado no dia 
17 de junho, a partir das 21h, no 
Centro de Convenções Stúdio 5, 
localizado na avenida general 
Rodrigo otávio, Japiim, zona Sul 
de Manaus. 

Neste último lote serão dis-
ponibilizados 1500 ingressos 
nos seguintes valores: pista R$ 
125, arquibancada R$ 175, Frisa 
R$145 e Mezanino Budweiser 
Rockstar R$355. Todos os in-
gressos são vendidos no valor 
de meia-entrada social e os va-

Amazonense 
brilha no The 
Voice Kids 

talentO 

a amazonense Yves Ma-
ria, de 13 anos, deu um 
show no quarto dia de 
audições às Cegas do “The 
voice Kids”, que foi ao ar 
neste domingo (22), na 
Tv globo.

Natural de itacoatiara, 
no interior do amazonas, 
Yves cantou a canção 
“Eu Só Queria Te amar 
(Corre)”, de laís Yas-
min, conquistou as irmãs 
sertanejas, que viraram  
as cadeiras.

Yves disse que come-
çou a cantar aos 5 anos, 
inspirada por lady gaga. 
Ela subiu no palco do The 
voice, após se inscrever 
seis vezes para participar 
no programa.

“Meu sonho é mostrar 
a minha voz para o mun-
do, cantar em outros lu-
gares, outras cidades,  
países”, disse.

a amazonense foi elo-
giada pelos outros técni-
cos. “você tem uma voz 
muito madura. você can-
ta muito bem”, declarou  
Michel Teló.

O aM na competição 
izabelle Ribeiro e David 

lucas também já repre-
sentaram o amazonas na 
competição musical. am-
bos seguem na carreira 
com participações em 
shows e espetáculos no 
Estado e demais cidades. 

O show será realiza-
do no dia 17 de junho, 
a partir das 21h, no 
Centro de Conven-
ções Stúdio 5

lores são correspondentes para 
venda física e pagamento em 
dinheiro. Compras online, com 
cartão de crédito e parceladas, 
estarão sujeitas a taxas.

os passaportes podem ser ad-
quiridos nos pontos de vendas 
físicos das Óticas Diniz do Shop-
ping Manauara, grande Circular 
e Sumaúma Park Shopping. o 
Meet Cozinha Boêmia, situado 
na Rua Rio Mar, 58 – vieiralves 
também é um ponto de físi-
co. os ingressos também estão 
disponíveis no site www.shopin-
gressos.com

Pista Premium
Quem adquirir o passaporte 

para pista premium vai ficar bem 
pertinho do Nando Reis sentindo 
toda emoção do evento com a 
possibilidade de ficar a poucos 
metros do artista.

além disso, contará com ser-
viço de bares e banheiros ex-
clusivos, garçons e caixas am-
bulantes (venda de bebidas) 
espalhados por todo ambiente. 
a entrada será exclusiva pelo 
estacionamento ao lado do Pa-

vilhão do Studio 5.

arquibancada
Setor com mais espaço e con-

forto, visão no mesmo nível do 
palco com a possibilidade de 
curtir o evento sentado ou em pé. 
o espaço contará com serviço de 
bares exclusivos e garçons. To-
dos receberão pulseira de aces-
so com cor diferenciada para 
livre circulação no ambiente.

Frisa
Setor perfeito para quem quer 

um lugar mais calmo para curtir 
o show. Tem excelente visão para 
o palco e ainda mais facilidade 
de acesso aos banheiros, bares, 
entrada e saída do evento.

Contará com serviço de ba-
res, banheiros, garçons e cai-
xas ambulantes exclusivos 
para melhor atender o público. 
Todos receberão pulseira 
de acesso com cor diferen-
ciada para livre circulação  
no ambiente.

Mezanino Budweiser Rockstar
uma experiência incrível 

Segundo lote de ingressos para 
show de Nando Reis está esgotado

D
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na área mais disputada do 
evento. um grandioso cama-
rote que reunirá celebrida-
des, patrocinadores, artis-
tas e impressionará até as 
pessoas mais exigentes pelo 
impecável atendimento. a 
melhor e mais incrível visão  
para o palco;

local mais discreto e reserva-
do dentro do evento com servi-
ço exclusivo de vallet com ma-
nobristas credenciados bem na 
frente do Studio 5; Entrada ex-
clusiva e sem filas; Pulseira de  
acesso diferenciada; 

open Bar de Cerveja Budwei-
ser, Whisky, vodka, gin, Água, 
Refrigerante e drinks especiais; 
open Food com canapés, pas-
tas, antepastos, mini-sandu-
íches, mesa de frios, caldos e 
salgadinhos; Mesas e cadei-
ras bistrô; Sofás e Puffs; Mini 
lounges; Áreas instagramáveis 
para fazermos muitos registros 
dessa noite memorável.

além de tudo isso, este 
espaço também conta-
rá com serviço de garçons e  
banheiros  exclusivos.

a cantora é uma das atrações principais do primeiro festival de música lgB-
TQia+ da Região Norte

REPRoDução

Yves está no time de Maiara e Maraisa 

Neste último lote 
serão disponibiliza-
dos 1500 ingressos 
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. Com concepção na bou-
tique Dior de Paris, a que-
rida empresária Elizara 
Rabelo comemorou seu 
aniversário com festa no 
fim de semana. 

. O evento cheio de char-
me aconteceu no salão 
de festas do Condomínio 
Praia dos Passarinhos. 
Elizara alegre celebrando 
a vida na linda festa cheia 
de glamour. 

Alessandra e Cristiano Brandão, Cristianinho, a aniversariante 
Mariana e Ozias Santiago, na comemoração no restaurante 

Alentejo, na noite de sexta-feira

Mariana Santiago recebendo as amigas Ana 
Claudia Monteiro, Anita Acuña e Izabel Mello

Emyl Gorayeb

Alessandra Brandão, Toca Gorayeb e  
Alexandre Prata

O querido Rômulo de Paula Nunes festejando a 
amiga Mariana

A aniversariante Elizara Rabelo com Bruno Gaspar e as 
lindas filhas Bruna Eliza e Maria Fernanda, na festa com 

décor brante que comemorou seu aniversário, no Clube do 
Condomínio Praia dos Passarinhos

Elizara Rabelo comemorando com a amiga Caila Carim A linda ambientação da festa, com temática Dior, no 
Clube do Condomínio Praia dos Passarinhos

Elizara Rabelo com o pai, Martins Rabelo Fátima Queiróz e a filha Elizara Rabelo

Ozias e Mariana Santiago

Alessandra e Crsitiano Brandão com Iolandinha Oliveira

Carlos e Iracema Silva

O lindo e delicioso bolo assinado pela boleira chic 
Fabricia Prata, sucesso da noite!

Ilnah e Guilherme Cunha com  
a querida Adriane Antony

Maria Olinda Matias, Neuza Alecrim, a querida aniversariante 
Mariana Santiago, Naílza Valério, Dayse Botelho e Zeneide 

Araújo

 . A Prefeitura de Manaus, por meio do Fundo Manaus Solidária e da 
Secretaria Municipal da Mulher, Assistência Social e Cidadania (Se-
masc), conseguiu arrecadação sensacional no jogo do Manaus Fute-
bol Clube x São José (RS), no domingo. 

. Nada mais, nada menos que cinco toneladas de alimentos não pe-
recíveis foram reunidos na Arena da Amazônia. 

. As doações serão entregues a famílias em situação de vulnerabi-
lidade social e instituições sociais. Os ingressos foram vendidos no 
valor de R$ 20 e quem pudesse ajudar poderia doar um quilo de ali-
mento não perecível. Aplausos! 

@fernandocoelhojr   

fernando.emtempo@hotmail.com 
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Ainda sobre essa polêmica en-
volvendo a participação da ex-
-sister Jade Picon na próxima 
novela da Gloria Perez, pelo fato 
de ela não ser atriz, é importante 
perceber como tudo o que en-
volve realities shows de confi-
namento, casos de “BBB” e “Fa-
zenda”, entre outros, ganha uma  
outra proporção.

O barulho em torno é sempre 
muito mais intenso.

Mas que não alcança o mesmo 
escarcéu quando acontece em ou-
tros lugares.

Só como um exemplo, porque 
certamente existem outros tantos, 
temos a série “O Jogo Que Mudou 

a História”, em gravação para o Glo-
boplay e que, como manda a regra, 
também será exibida pela Globo.

De acordo com as informações, 
este produto de época, ambien-
tado entre os anos 1970 e 1980, 
sobre a ascensão das facções cri-
minosas no Rio de Janeiro, terá a 
participação de vários jogadores e 

ex-atletas. Carlos Germano, Michel 
Bastos, Odvan, Edmundo, Paulo 
Nunes, Falcão do futsal. Todos vão 
“estrear” como atores.

Produto de dramaturgia, certo? 
Por que, então, ninguém questiona 
se eles podem ou não ocupar o 
lugar de artistas por formação?  Ou 
haja moralidade...

Força feminina
Hylka Maria e Francisca 

Queiroz, Kayla e Ainoã, foram 
convocadas para substituir 
Day Mesquita e Camila Rodri-
gues na segunda fase de “Reis” 
– A Ingratidão.

Além de aparecerem com 
destaque na trama, as atrizes 
estão roubando a cena. 

Io no creo
Na antiga Tupi havia o falatório 

que alguns fantasmas insistiam 

·A série “The Good Doctor – O bom 
doutor” volta à programação da Globo, 
dia 9 de junho.

·O “Caldeirão”, do Marcos Mion, prepara 
a estreia do quadro “Toque de Caixa”.

·Vanessa Giácomo está confirmada em 
“Travessia”...

·... Mas antes ela ainda tem a série “O 
jogo que mudou a história”.  

·O primeiro “Nóis na Firma”, humorístico 
da Band, foi finalizado...

·... Não ficou lá essas coisas, mas já tem 
o suficiente para estrear. Pode encaixar 
com o tempo.

·Já o primeiro piloto da Lívia Andra-
de, um musical, ainda não encontrou 
o tom...

·... A ordem é gravar um segundo pi-
loto. Não falta luxo e nem requintes na 
produção, mas o conteúdo deixou um 
pouco a desejar...

·... Se tudo correr nos conformes, vai 
estrear em junho, apoiado por uma marca 
de cerveja.

·A nova temporada de “Stranger Thin-
gs”, da Netflix, estreia no próximo sábado.

·O ex-“Ilha Record”, Thomaz Costa, par-
ticipa do “Foi Mau” desta segunda-feira , 
às 23h30, na Rede TV!...

·... O ator relembra participação no reali-
ty da Record e alfineta o ex-colega de con-
finamento Dinei: “Chato. Falo mesmo”...

·... Deolane Bezerra e suas irmãs Dayan-
ne e Daniele também estarão no progra-
ma do Maurício Meirelles.

C´est fini
As filmagens do drama “A Entrega”, diri-

gido por Fabio Faria, ficarão concentradas 
em Joinville até o fim do mês. Na história, 
Brendha Haddad faz a Elo, que abdica de 
tudo para cuidar do filho doente. Tam-
bém no elenco Fernando Sampaio, Victor 
Pecoraro, Rayanne Morais, entre outros.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

em frequentar os seus estúdios.

Não sei não, mas tudo indica 
que a TV Jovem Pan também 
tem os dela. Olha aí, jornal do 
Vitor Brown no ar e alguém 
atrás dele. E isso às seis horas 
da tarde.

 Na na ni na não
É o que dizem na Band: Jo-

hnny Saad teria vetado a mu-
dança da Cátia Fonseca para 
as manhãs, porque ela rece-
beria do “Bora Brasil” e entre-
garia para o “Jogo Aberto”.

Desta forma, Edu Guedes faria 
seu programa só aos sábados, no 
horário atual do “Band Esporte 
Clube”. Deu o contra em tudo.

Utilidade pública
Muita gente pergunta, então 

é bom esclarecer: o SBT vai 
transmitir a Sul-Americana a 
partir do ano que vem.

Os direitos da mesma compe-
tição para a TV fechada e strea-
ming são da Disney e Paramount.

A proposito
Vale destacar, diante desses 

resultados e dos direitos que 

(CRÉDITO BLAD MENEGHEL) (CáTIA FONSECA/ DIVuLGAçãO BAND)

PATRICK GOMES

(JOVEM PAN TV/ REPRODuçãO)

Tudo o que envolve “BBB” e “Fazenda” 
sempre ganha outra dimensão
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ela já possui, a quantidade 
de jogos de futebol que terão 
transmissão dos canais ESPN 
a partir do ano que vem. 

Daqui e de fora. um salto dos 
mais interessantes.

Diante disso
A possibilidade de novas 

contratações pela ESPN co-
meça a receber merecidos es-
tudos, diante da quantidade 
de trabalho previsto a partir 
de 2023.

Além do futebol, existem 
ainda as outras modalidades.

Padrão Guanabara
A nova coleção de rou-

pas do esporte da Globo não  
contempla casacos.

Além de calça e camisa, só 
um tricô leve. Tudo bem, tam-
bém. Deve haver uma previsão 
particular, que não indica frio 
para os atuais ou próximos 
dias em lugar nenhum do Bra-
sil e do mundo.

Não é por nada
Na Copa das Confedera-

ções, em 2017, pessoal da 
Globo e SporTV passou aper-
tado em São Petersburgo. Só 
havia  roupas levinhas para 
enfrentar temperaturas pró-
ximas de zero grau. um bate  
queixo daqueles.

Na Copa do Mundo, no mes-
mo lugar, também não foi mui-

tas que Luciano Szafir vai 
estrear dia 4, às 13h15, 
na VTV – emissora afilia-
da ao SBT, em Campinas e 
Santos, tem uma direção  
bem experiente.

Herval Rossano Abreu, fi-
lho do saudoso Herval Ros-
sano, e Rogério Guimarães, 
ex-Globo e Cultura, coman-
dam a atração.

Ensaios
Logo após o lançamento 

da primeira temporada de 
“Reis”, a coluna informou 
que a atriz Branca Messi-
na, uma das protagonistas, 
voltaria para a Globo.

Pois bem, ela já en-
saia com o elenco da se-
gunda temporada da sé-
rie policial  “A Divisão”,  
do Globoplay.

to diferente.

Falha nossa
Pra chamar uma reportagem 

sobre o “Boa Noite, Cinderela”, 
golpe comum em bares e res-
taurantes, José Roberto Bur-
nier, no SP2, da Globo, man-
dou um “Boa Sorte, Cinderela”.

Já trocaram o estagiário d 
o TP.

Vício
Assim como em qualquer 

vídeo no Instagram, as diver-
sas pessoas sempre começam 
com um “Oi gente”. Na TV es-
portiva, ao que parece, os re-
pórteres agora também têm 
uma entrada padronizada: 
“olha só”.

Olha o quê?

Direção
O programa de entrevis-

Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery
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O Presidente do SINDICATO DOS TRABALHADORES EM EMPRESAS DE 
TRANSPORTES ESPECIAL, TURISMO, FRETAMENTO, LOCADORAS E 
CARRO DE VALORES INTERMUNICIPAL DE MANAUS - SINDESPECIAL, 
inscrito no CNPJ sob o nº 00.408.681/0001-21 no uso de suas atribuições 
estatutárias conferidas pelo art. 21 do Estatuto Sindical, neste ato com 
fundamento do artigo 15 do mesmo Estatuto Sindical, convoca todos os 
trabalhadores representados por essa Entidade Sindical, a comparecerem 
na Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 27 de maio de 
2022 (sexta-feira) na sede do sindicato sito à Rua Leopoldo Carpinteiro 
Peres nº 83, bairro de Petrópolis, sendo a 1º Convocação dos Trabalhadores 
as 07h30min com a presença de 2/3 dos trabalhadores e a 2º Convocação 
será às 08h00min com os presentes que houver, em observância ao 
que determina os arts. 12, 13, 14, alínea “b” e “c”, do Estatuto Sindical, 
para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
 
a)Analisar e discutir o balancete financeiro;
b)Aprovar ou não o parecer da Prestação de contas analisadas pelos 
membros do Conselho Fiscal;
c)O que houver;

                              

 Manaus, 24 de maio de 2022.

__________________________________________________
Gabriel Enock 

Presidente Interino 
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